Transcripcion



DISCURSO
SR. ELÍAS ANTONIO SACA
PRESIDENTE DE LA REPUBLICA
"ACTO DE CELEBRACIÓN DEL
DÍA MUNDIAL DE LA ALIMENTACIÓN"
16 DE OCTUBRE DE 2007

EN PRIMER LUGAR QUISIERA ESTA MAÑANA AGRADECER AL REPRESENTANTE DE LA FAO, EL RECORDATORIO DE LAS PALABRAS DE ALBERTO MASFERRER.

EN EL DESPACHO PRESIDENCIAL, HAY UNA FOTOGRAFÍA DE ALBERTO MASFERRER QUE NOS HACE RECORDAR TODOS LOS DÍAS, "EL MINIMUM VITAL"; ES UNA OBRA IMPORTANTÍSIMA, SI NO LA HAN LEÍDO, LÉANLA, ES UNA OBRA PEQUEÑA, SENCILLA, PERO QUE HABLA DESDE PRINCIPIOS DE 1900 DEL DERECHO A LA ALIMENTACIÓN.

CREO QUE LO MÁS IMPORTANTE ES QUE EL MUNDO DEBE ROMPER MOLDES, SALIRSE DE LO QUE NORMALMENTE HACEMOS Y ADEMÁS, TENER LA DECISIÓN POLÍTICA DE IR AUMENTANDO NUESTRAS NACIONES EN BENEFICIO DE ESTE DERECHO.

DEBE SER VERGÜENZA MUNDIAL, QUE TODAVÍA EXISTAN MÁS DE 400 MILLONES DE SERES HUMANOS QUE SE ACUESTAN CON EL ESTÓMAGO VACÍO, NO ES ALGO DE LO QUE DEBEMOS LOS GOBERNANTES, SENTIRNOS SATISFECHOS, SINO POR EL CONTRARIO, TOTALMENTE RETADOS PARA CAMBIAR ESTA REALIDAD.

COMO PRESIDENTE DE EL SALVADOR, ME DA MUCHO GUSTO PRESIDIR ESTE ACTO <u>DEL</u> <u>DÍA MUNDIAL DE LA ALIMENTACIÓN</u>, EL CUAL SE REALIZA CADA 16 DE OCTUBRE POR ACUERDO DE LAS NACIONES UNIDAS.

LA OPORTUNIDAD ES PROPICIA PARA AGRADECER AL FONDO PARA LAS NACIONES UNIDAS PARA LA ALIMENTACIÓN (FAO), POR LA IMPORTANTE LABOR DESARROLLADA EN NUESTRO TERRITORIO.

LA PRESENCIA DE LA FAO HA SIDO DETERMINANTE EN EL SALVADOR, AL GRADO DE CONVERTIRSE EN UNO DE LOS ALIADOS ESTRATÉGICOS EN LA GESTIÓN E IMPLEMENTACIÓN DE PROYECTOS QUE CONTRIBUYAN <u>A LA SEGURIDAD ALIMENTARIA Y A LA REDUCCIÓN DE LA POBREZA RURAL</u>.

ESTE DÍA TAMBIÉN SE CONMEMORA UN AÑO MÁS DE FUNDACIÓN DE LA FAO, POR LO QUE COMO PAÍS MIEMBRO DE ESTA ORGANIZACIÓN QUE AGLUTINA A MÁS DE 150 PAÍSES, HACEMOS PÚBLICAS NUESTRAS SINCERAS FELICITACIONES, RATIFICANDO NUESTRO



Transcripcion



COMPROMISO DE CONTINUAR TRABAJANDO EN MEJORAR LA CALIDAD DE VIDA, EL NIVEL DE LOS INGRESOS Y EL ESTADO NUTRICIONAL DE LA FAMILIA RURAL.

PARA ESTE AÑO, QUE YA LO HEMOS DISCUTIDO AL PRINCIPIO DEL ACTO, EL LEMA QUE NOS CONVOCA ES EL "DERECHO A LA ALIMENTACIÓN", LO CUAL EVIDENCIA LA PREOCUPACIÓN DE LA COMUNIDAD INTERNACIONAL PORQUE CADA SER HUMANO, DE MANERA IGUALITARIA PUEDA TENER ACCESO A UNA NUTRICIÓN ADECUADA, PARA SU DESARROLLO.

COMO GOBIERNO, ESTAMOS HACIENDO IMPORTANTES ESFUERZOS, LE AGRADEZCO AL REPRESENTANTE DE LA FAO POR SU COMPROMISO PERSONAL CON EL MINISTERIO DE AGRICULTURA, POR LA IDENTIFICACIÓN CON LOS PROGRAMAS SOCIALES DEL GOBIERNO.

HEMOS EJECUTADO PLANES Y PROYECTOS ENCAMINADOS A MEJORAR LA SEGURIDAD ALIMENTARIA DE LA POBLACIÓN. EN EL SALVADOR CONCEBIMOS LA SEGURIDAD ALIMENTARIA COMO EL ACCESO DE ALIMENTOS SUFICIENTES PARA QUE TODA LA POBLACIÓN SIN EXCEPCIÓN, TENGA UNA VIDA ACTIVA Y SALUDABLE. ESTE CONCEPTO COMPRENDE TANTO LA DISPONIBILIDAD FÍSICA DE ALIMENTOS COMO LA CAPACIDAD ECONÓMICA PARA ADQUIRIRLOS.

HOY EN DÍA HEMOS ESCUCHADO A TRAVÉS DE LOS MEDIOS, NOTICIAS RELACIONADAS CON LOS INCREMENTO DE LOS PRECIOS INTERNACIONALES DE LOS PRINCIPALES PRODUCTOS DE CONSUMO BÁSICO, COMO EL MAÍZ AMARILLO, EL MAÍZ BLANCO, LA SOYA, EL ARROZ, Y OTROS.

DIVERSAS SON LAS RAZONES DEL POR QUÉ SE ESTA VIENDO AFECTADA LA CADENA AGROALIMENTARIA A NIVEL MUNDIAL. DESDE LA PRODUCCIÓN Y EL PROCESAMIENTO, HASTA LA COMERCIALIZACIÓN DE LOS PRODUCTOS AGRÍCOLAS, EXISTEN FACTORES NATURALES Y QUE PROVOCAN AL FINAL DE CUENTAS EL ALZA DE LOS PRECIOS.

EL PRODUCIR LOS ALIMENTOS PARA ABASTECER LAS NECESIDADES MUNDIALES, SI BIEN ES CIERTO ES UN RETO, SE CONVIERTE EN UNA OPORTUNIDAD PARA LA REGIÓN, YA QUE TENEMOS EL FELIZ MOMENTO DE PRODUCIRLOS Y CON ELLO NUESTROS AGRICULTORES PUEDEN APROVECHAR CULTIVANDO SUS TIERRAS, NO SÓLO PARA LA CONSISTENCIA COMO ERA ANTES, SINO GENERANDO EMPLEOS, INGRESOS Y BIENES PARA SUS FAMILIAS.

ESTO ES UNA SEÑAL MUY CLARA DE QUE COMO GOBIERNO NO NOS HEMOS EQUIVOCADO AL ABORDAR EL TEMA CON SERIEDAD E INVERTIR MÁS EN PRODUCIR NUESTROS PROPIOS ALIMENTOS, CON EL OBJETIVO DE GARANTIZAR EL SUMINISTRO DEL MERCADO Y DISMINUIR LA DEPENDENCIA ALIMENTARIA DE OTROS PAÍSES.



Transcripcion



PODEMOS HABLAR DE ALGUNOS CASOS MUY CLAROS, UNO DE ELLOS ES EL TEMA DE LAS VERDURAS. ¿CUÁNTOS MILLONES IMPORTAMOS EN VERDURAS MINISTRO? DE 44 HEMOS REDUCIDO LA IMPORTACIÓN DE VERDURAS A 29 MILLONES DE DÓLARES Y ESTE ES EL MENSAJE MÁS IMPORTANTE QUE HOY PUDIMOS DAR.

SI EN GUATEMALA PRODUCEN UNA GRAN CANTIDAD DE VERDURAS, ESTA BIEN, HAY QUE COMPRAR, SINO LAS TENEMOS HAY QUE COMPRARLAS, HAY QUE DARLAS, PONERLAS EN EL MERCADO, PERO HOY HEMOS REDUCIDO ESAS COMPRAS Y HOY LAS ESTAMOS SEMBRANDO AQUÍ, LO CUAL GENERA EN PRIMER LUGAR LA CERCANÍA DEL PRODUCTO Y EN SEGUNDO LUGAR EMPLEO.

DESDE LA PRESIDENCIA SE HA GIRADO INSTRUCCIONES Y LOS RECURSOS AL MINISTERIO DE AGRICULTURA Y GANADERÍA, PARA QUE COMO PAÍS TRABAJEMOS EN AUMENTAR LA PRODUCCIÓN AGRÍCOLA AÑO CON AÑO.

EL SALVADOR ESTA UBICADO EN UNA ZONA AGRÍCOLA PRIVILEGIADA, ESTE VALLE DE LAS HAMACAS, PRIVILEGIADO, CON BUENAS CONDICIONES DE LUZ, SUELO, CLIMA, PRECIPITACIÓN Y CONTAMOS CON EL APOYO DE UN GOBIERNO QUE DA CERTIDUMBRE Y REGLAS CLARAS PARA INVERTIR EN LA AGRICULTURA.

DESDE EL INICIO DE NUESTRA GESTIÓN, EXPRESAMOS QUE ESTE SERIA EL QUINQUENIO DEL AGRO Y QUE DARÍAMOS TODO EL RESPALDO PARA APOYAR A LOS SECTORES PRODUCTIVOS. MUESTRA DE ELLO, ES EL CRECIMIENTO SOSTENIDO OBTENIDO EN LOS ÚLTIMOS TRES AÑOS EN EL AGRO, EL CUAL ALCANZA UNA TASA ACUMULADA DEL 17%.

EN CEREALES, HEMOS HECHO UN EXCELENTE TRABAJO INCREMENTANDO LA PRODUCTIVIDAD AGRÍCOLA, CON EL PROGRAMA DE ENTREGA DE SEMILLA MEJORADA Y FERTILIZANTE A LOS AGRICULTORES. CON ESTE PROGRAMA CUBRIMOS 230 MIL MANZANAS CON SEMILLA DE ALTA PRODUCTIVIDAD PARA MAÍZ, FRÍJOL, SORGO Y ARROZ, CON LO QUE BENEFICIAMOS A MÀS DE 200 MIL AGRICULTORES.

DE ACUERDO A LO MANIFESTADO POR EL MINISTRO SALAVERRÍA, TENDREMOS UNA COSECHA RECORD DE MAÍZ DE 18.8 MILLONES DE QUINTALES, LO QUE NOS ESTA PERMITIENDO UN ABASTECIMIENTO DEL MERCADO Y PRECIOS ADECUADOS, TANTO PARA PRODUCTORES Y CONSUMIDORES. DE IGUAL FORMA, ESPERAMOS UNA BUENA COSECHA DE FRÍJOL, LO QUE DEVOLVERÁ LA ESTABILIDAD DE PRECIOS AL MERCADO.

TAMBIÉN QUISIERA DESTACAR EL IMPORTANTE TRABAJO QUE SE ESTA REALIZANDO EN RUBROS COMO LA GANADERÍA, EL CAFÉ, EL PRÓXIMO DOMINGO ES EL **DÍA DE LA CAFICULTURA** Y VAMOS A ESTAR AHÍ MUY TEMPRANO CON LOS CAFICULTORES A QUIENES HEMOS AYUDADO CON SU DEUDA AGRÍCOLA. CAÑA DE AZÚCAR. PESCA.



<u>Transcripcion</u>



HORTALIZAS, FRUTICULTURA Y EN EL IMPULSO DEL DESARROLLO RURAL PARA GENERAR MAS Y MEJORES INGRESOS A LOS AGRICULTORES.

QUISIERA ANUNCIAR QUE PARA EL AÑO 2008, REFORZAREMOS LOS PROGRAMAS DEL MINISTERIO DE AGRICULTURA Y GANADERÍA, CON EL FIN DE DOBLAR LA CANTIDAD DE SEMILLA MEJORADA QUE LE VAMOS A ENTREGAR A NUESTROS CAMPESINOS QUE AHORA NO SÓLO CULTIVAN PARA LA SUBSISTENCIA, SINO QUE VENDEN SUS PRODUCTOS.

LA SITUACIÓN HA CAMBIADO, A TODO ESTE TRABAJO DE PRODUCCIÓN ESTÁN SUMADOS A UNA SERIE DE INICIATIVAS EN EL ÁREA SOCIAL POR PARTE DEL GOBIERNO, RED SOLIDARIA, OBJETIVOS 100 MUNICIPIOS, APOYO ESPECIALMENTE A LAS MUJERES QUE SON MAMÁ Y PAPÁ, OBLIGACIÓN DE LA FAMILIA, EN ESTE CONTRATO DE CORRESPONSABILIDAD CON LA GENTE MÁS POBRE, ENVIAR A SUS HIJOS A LA ESCUELA Y POR SUPUESTO ADEMÁS DE ELLO, MANDARLOS A LAS UNIDADES DE SALUD, PARA LOS CONTROLES RESPECTIVOS. RESULTADO, INCREMENTO DE LA MATRICULA ESCOLAR, ESA ES UNA BUENA NOTICIA.

RED SOLIDARIA HA RECIBIDO EL RECONOCIMIENTO INTERNACIONAL, COMO LO RECIBIÓ ESCUELAS SALUDABLES, QUE SE HIZO EN TIEMPOS DEL EX PRESIDENTE CALDERÓN SOL, ESCUELAS SALUDABLES, ES UN PROGRAMA BUENO, SE MANTIENE Y ESTOY SEGURO QUE RED SOLIDARIA, ESCUELAS SALUDABLES, EL PROGRAMA TERNURA, QUE MANEJA LA PRIMERA DAMA, FOSALUD Y TODOS LOS PROYECTOS DE CONECTIVIDAD, DE CAMINOS RURALES Y TODO EL TRABAJO EN OBRAS PÚBLICAS PARA MEJORAR EL ASPECTO DE LOS CAMINOS POR DONDE SALEN LOS PRODUCTOS. VAN A CAMBIAR LA HISTORIA.

LO QUE BUSCAMOS ES LLEVAR MEJORES CONDICIONES DE VIDA Y OPORTUNIDADES AL DESARROLLO DE LA POBLACIÓN MÁS VULNERABLE PARA SUBSANAR SUS NECESIDADES.

A ESTO SE SUMA EL VALIOSO APOYO DE LOS ORGANISMOS DE COOPERACIÓN Y DE PAÍSES AMIGOS. QUE SIEMPRE ESTÁN DE LA MANO CON NOSOTROS.

CREO QUE COMO PAÍS HEMOS AVANZADO EN EL TEMA DE SEGURIDAD ALIMENTARIA, SIN EMBARGO Y COMO SIEMPRE LO REPITO, LOS SALVADOREÑOS SOMOS INCONFORMES(...),PORQUE ESO NOS PERMITE SEGUIR MEJORANDO Y SEGUIR CAMINANDO POR EL SENDERO QUE NOS ESPERA.

COMPROMISO QUE NUESTRO GOBIERNO HA ASUMIDO Y SEGUIREMOS ASUMIENDO CON RESPONSABILIDAD, PARA BENEFICIAR A TODOS LOS SALVADOREÑOS SIN EXCEPCIÓN.

QUISIERA AGRADECER A LA FAO POR SU COLABORACIÓN, POR SU IDENTIFICACIÓN, POR LOS PROGRAMAS DEL MINISTERIO DE AGRICULTURA Y TAMBIÉN DECIRLES QUE



TRANSCRIPCION



SEGUIMOS EN EL CAMINO Y NO TENGO NINGUNA DUDA, QUE ANTES DE QUE CONCLUYA ESTE MANDATO PRESIDENCIAL, ÉSTE SERÁ EL QUINQUENIO DEL AGRO.

QUE ORGULLO DECIR HOY, QUE GRAN PARTE DEL CRECIMIENTO ECONÓMICO QUE ESPERO SOBREPASE EL 5 POR CIENTO, SE NOS OLVIDA QUE ESTÁBAMOS EN 1.8, HOY YA ME DICEN QUE ESTAMOS AL 10, QUIERO QUE SEA AL 11, HOY YA ESTAMOS ARRIBA DEL 5 POR CIENTO, GRAN PARTE DE ESE CRECIMIENTO SE DEBE A AGRICULTURA Y UN PAÍS QUE NO PRODUCE LO QUE SU POBLACIÓN CONSUME, ES UN PAÍS QUE ESTÁ EN PROBLEMAS SERIOS Y ESA ES NUESTRA OBLIGACIÓN Y LO QUE DEBEMOS CAMBIAR.

MUCHAS GRACIAS, DECLARO OFICIALMENTE INAUGURADA LA CELEBRACIÓN DEL DÍA MUNDIAL DE LA ALIMENTACIÓN EN EL SALVADOR Y FELICIDADES A LA FAO.

MUCHAS GRACIAS.

